

COOPÉRATION SAVOIE-DESSALINES



LE MOT DE LA COOPÉRATION

L'actualité haïtienne est marquée par la violence des gangs armés qui s'abat principalement sur Port-au-Prince et désormais aussi sur l'Artibonite. Les actions présentées ci-après ont toute eu lieu au cours des dernières semaines. Même si le contexte national est alarmant, le programme de coopération Savoie-Dessalines ne connaît pas de temps mort, grâce à la mobilisation d'une équipe locale d'animation et des acteurs du territoire qui continuent d'œuvrer à l'amélioration des conditions de vie en dépit des difficultés. Le soutien de la Savoie et de ces partenaires participe à maintenir à flot une dynamique collective autour de l'intérêt général. Merci pour votre implication qui participe à l'expression de la solidarité entre Savoyards et Dessaliniens.

TOUR D'HORIZON



EAU

Julien Paul, Technicien de l'OEHAD (Office de l'Eau, Hygiène et Assainissement de Dessalines) installant son laboratoire de campagne sous un grenier lors de sa tournée de suivi-qualité des sources dans les mornes.



PROTECTION CIVILE

Salle de conférence de l'Hôpital Claire Heureuse, Daniel Dameus, Vice-Coordonnateur de la Protection Civile présente la journée de formation en « Gestion de Centre d'Opération d'Urgence » aux membres des Comités Locaux de chaque Section communale.



PATRIMOINE

Kessel Damier et Kervens Joseph intervenant lors d'une causerie sur la date de la fondation de la ville de Dessalines dans le cadre de la programmation du *Mois de l'empereur* proposée par l'Office de Tourisme de Dessalines.



JEUNESSE

Animatrice du MORELEJ (Mouvement des Référents Locaux Enfance Jeunesse) réalisant une animation pour les enfants du quartier Cité de l'Espoir dans le cadre de la démarche "Aller vers".

FOCUS

Déchets : poids pour la collectivité ou levier de cohésion sociale ?

Le vendredi 27 octobre, se tenait au *Centre de Lecture et d'Animation Culturelle* de Dessalines une journée de bilan des projets d'amélioration de la gestion des déchets dans les Sections Communales. La journée était préparée et animée par Virlande Gaby et Samuel Dorcely, les deux animateurs qui depuis trois ans accompagnent ces démarches.



L'un des objectifs était de mesurer l'important chemin parcouru : la mobilisation des élus locaux, la sensibilisation de la population, la constitution de comités de gestion, l'identification d'une problématique propre à chaque territoire, la formulation et la mise en œuvre de projets autour de la collecte dans un premiers temps, puis autour du traitement et du stockage dans un deuxième temps, l'émulation à l'échelle communale lors des temps de rencontres et de partage de connaissances entre les comités, etc.

Le deuxième objectif de la journée était de capitaliser les apprentissages de ces projets pilotes, avec un atelier pour identifier les réussites mais aussi les difficultés, et réfléchir à la façon de les surmonter ou comment « transformer les mauvaises expériences en énergie d'avancement ». Il est apparu que la mobilisation sociale, la responsabilité citoyenne et l'engagement de chacun dans le développement de la communauté sont incontournables pour assurer la pérennité de ces projets.

Enfin, le dernier objectif de la journée était d'identifier des perspectives pour la suite de ces démarches. Une nouvelle phase de concertation et de formulation s'est donc ouverte avec de premières pistes et envies autour du compostage en bac, de jardins partagés ou de l'idée de « recycler pour bénéficier ».

*EXPLICATIONS

Dans un contexte où l'Etat est défaillant, les gangs opèrent en toute impunité, ils rackettent les commerçants, attaquent les voyageurs sur les routes, enlèvent, violent et passent à tabac leurs victimes, rançonnent leurs familles et font des milliers de déplacés, blessés et morts dans leurs guerres de territoire.

Le Conseil de sécurité de l'ONU a donné son feu vert, le 2 octobre à l'envoi en Haïti d'une force multinationale menée par le Kenya pour venir en soutien à la Police Haïtienne. Si cette intervention porte en elle un petit espoir de retour à une situation plus soutenable pour la population, elle suscite aussi beaucoup d'interrogations (pourquoi le Kenya ?) et de craintes pour les Haïtiens qui gardent un souvenir amer des précédentes interventions onusienne (épidémie de choléra apportée par les casques bleus, violences à l'égard de la population, etc.). De plus, une intervention qui maintiendrait en place l'actuel gouvernement à la fois illégitime (le Premier Ministre gouverne par décrets depuis l'assassinat du Président et il n'y a plus de parlementaires élus) et responsable de la situation actuelle, n'est pas une solution satisfaisante à moyen terme.

Pour finir, cette intervention est incertaine puisque jugée inconstitutionnelle par une partie de l'opposition kenyane qui a saisi la Haute Cour de justice, elle est donc pour l'instant suspendue.

Pour aller plus loin : [article lemonde.fr](http://article.lemonde.fr)

RECOMMANDATION CULTURE/MÉDIAS

Une série de deux podcasts pour appréhender le contexte haïtien à travers le témoignage d'un écrivain (le premier porte plus sur l'actualité et le second sur son œuvre) :

- [Podcast-gary-victor-1-2](#)
- [Podcast-gary-victor-2-2](#)

CONTACTS :

En Savoie : Romain FERRUT - contact@paysdesavoiesolidaires.org - (+33) 4.79.25.28.97

A Dessalines : Paschaly J.D. CHERY contact_capdel@yahoo.fr - (+00509) 40 98 70 54